

ment à Votre Grandeur, rendre plus doux les labeurs de votre épiscopat.

Tels sont les vœux que forment tous ceux qui vous entourent, en sollicitant votre bénédiction épiscopale.

Monseigneur qui n'avait pas eu même un soupçon de cette adresse, tant le secret avait été bien gardé, y répondit avec cette éloquence chaleureuse et débordante qu'on lui connaît. Il était heureux de voir présent à cette expédition un représentant des fils de St. Ignace, dans la personne du P. Blain, un frère en religion du Martyr de l'île. Cette Communauté a le droit acquis d'être représentée dans une semblable circonstance. Il était également heureux d'y rencontrer des religieux Oblats qui, depuis le P. Aubert et Monseigneur Taché, n'ont cessé d'évangéliser les sauvages, au prix de mille sacrifices, et ont été les premiers religieux depuis la conquête à visiter ces rivages désolés. Les Sœurs Grises, naturellement ne pouvaient manquer de faire partie de ce pèlerinage, car le Lieutenant du découvreur, M. Dufrost de la Jemmeraye qui périt et fut enterré au fort de la Fourche aux Roseaux, à six milles plus bas que la ville de Selkirk, sur la rive Ouest, était le frère de leur Fondatrice, la Vénérable Mère d'Youville; et ces bonnes sœurs ne sont-elles pas les premières religieuses qui ont répondu à l'appel de Monseigneur Provencher!

Sa Grandeur s'ilua également un représentant de la magistrature, en la personne du savant juge Prud'homme notre historien national de l'Ouest Canadien, ainsi que notre zélé et intelligent Inspecteur d'Ecoles, M. R. Goulet qui, par sa famille se rattache aux premiers enfants du sol, auxquels les Missionnaires doivent tant de gratitude pour les œuvres signalées rendues à l'Eglise et à la civilisation.

Monseigneur remercia aussi Monsieur Giroux d'être venu représenter le clergé Séculier dont les œuvres sont si admirables. Monsieur Giroux avait, il y a longtemps, (1873-4-5-6) traversé le Lac des Bois lorsqu'il avait été chargé de donner des Missions au Fort François, et était enchanté de revoir le théâtre de son Apostolat.

Monseigneur n'oublia pas non plus M. Lalonde qui nous rappelait cette chère province de Québec, qui fût le berceau du groupe Français du Manitoba, M. St. Pierre qui représentait la presse, cette puissance qui, sagement dirigée, aide tant à répandre les idées saines et à civiliser les peuples.